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Bonjour à toutes et à tous, 
 
C’est la première fois que je ne préside pas l’AG de la fédération, la première fois que je fais lire le 
rapport moral par une autre personne. Je vous présente mes excuses pour cette défection. Je 
remercie Jean-Paul Muller d’avoir accepté de me remplacer et d’assumer la tâche de président. Je 
remercie également les membres du CA, en tout particulier Véronique Mettey et Solange Maire, 
de s’être occupées de l’organisation et du bon déroulement de cette assemblée. Il est bon de 
savoir qu’on peut compter sur les uns et les autres quand le destin joue un mauvais tour à l’un 
d’entre nous. 
 
L’année 2022 fut une année studieuse pour nous. Le rapport d’activités s’en fera l’écho tout à 
l’heure. Le projet « Noël à travers les âges » a rencontré un franc succès ; les temps de formation 
commencent et les concerts sont programmés pour fin novembre, début décembre. C’est donc 
une opération qui roule. Il est vrai que la fédé est devenue spécialiste de ce genre d’organisation. 
 
Parallèlement, j’ai eu l’occasion de rencontrer plusieurs fois Edlira Priftuli, la professeure de chant 
du conservatoire de Besançon, sollicitée pour diriger le futur chœur amateur de Franche-Comté.  
Nous avons également beaucoup échangé par mail et par téléphone, ce qui permet à ce projet 
d’évoluer très favorablement. Edlira va s’installer à Besançon avec sa famille à la rentrée scolaire 
prochaine, offrant ainsi une projection de stabilité dans la direction de ce futur chœur. Je suis 
persuadée que cette idée rencontrera un écho favorable auprès d’un certain nombre de choristes. 
Cependant, j’attire votre attention sur le fait qu’il est hors de question de siphonner les chorales 
de leurs bons éléments. Ceux-ci devront s’engager à rester dans leur chœur respectif. 
 
Nous travaillons toujours sur le projet d’un travail en commun avec un orchestre d’harmonie. Là, 
c’est Laurent Silvant qui est notre interlocuteur, avec l’orchestre d’EMICA (École de Musique 
Instruments Chant et animation) de Franois / Serre les Sapins/ Pouilley les Vignes. Nous ne sous 
pas encore mis complètement d’accord sur le programme, mais Laurent y travaille en ce moment. 
Nous nous promettons ainsi de belles heures de musique en compagnie d’un orchestre. C’est 
souvent ce qui fait défaut à nos chorales et je pense que nous répondrons ainsi à une de leurs 
demandes. 
 
Et qu’en est-il du « Messie » de Haendel ??? Nous l’avions mis de côté lorsque j’ai eu la surprise 
d’être contactée par la Cité de la Voix, qui proposait de nous mettre en relation avec l’ensemble 
« Masques », dirigé par Olivier Fortin. Celui-ci souhaitait que son ensemble professionnel s’associe 
avec des chorales amateurs pour donner les parties les plus connues de cette œuvre magistrale. 
Nous avons eu plusieurs réunions, la plupart en visioconférence, afin de débroussailler ce que 
désiraient les uns et les autres. Le projet semblait bien parti lorsqu’Olivier Fortin a appris par la 
DRAC qu’on lui allouerait moins de subventions que par le passé. Il est donc fort probable que ce 



projet parte aux oubliettes, à moins qu’Olivier ne rebondisse sur une proposition que je lui ai faite 
suite à la mauvaise nouvelle. Affaire à suivre peut-être, ou à reléguer aux calendes grecques. 
 
Et ce n’est pas terminé ! Nous nous plaignons tous du vieillissement de nos chorales, de leur non 
renouvellement par des plus jeunes. L’idée est venue d’un « jeune » choriste (la quarantaine !) de 
la Chantoillotte : organiser un week-end pour des non chanteurs, afin de susciter des envies de 
chanter en groupe, voire des vocations (on ne sait jamais). Cela demandera une autre logistique, 
beaucoup de battage médiatique, le passage par d’autres réseaux non chanteurs. Pour cela nous 
aurons de l’aide, notamment celle de l’association des « Fous chantants » d’Alès. 
 
Notre fédération est également entrain de s’agrandir. Dernièrement, ce sont 18 chorales du Haut-
Jura qui se sont intéressées à nous, histoire de se sentir plus fortes vis-à-vis des institutions 
politiques, moins isolées dans leurs montagnes. Je compte sur cette assemblée pour leur réserver 
le meilleur accueil et éventuellement élire un de leurs représentants au sein de notre CA.  
 
Notre fédération a su rester dynamique. Je remercie toute l’équipe du CA pour son implication 
dans les divers projets. C’est vraiment une chance que d’avoir de telles personnes autour de soi. 
Je vous souhaite une belle réunion, constructive et conviviale. 
 
 
 

La Présidente de la FCFC 
Suzy Antoine 


